
Jahresrückblick 2023 

 

Liebe Bezirksjugendvorsitzenden, 

liebe Delegierten, 

 

das Jahr 2023 begann bei Jessy S. und Jani mit einem Klausurwochenende mit den 

restlichen Mitgliedern des LV-Vorstandes.  

 

Bei der Bundesmedienkonferenz in Lehmen (Rheinland-Pfalz) Ende Januar konnten wir 

leider nicht persönlich teilnehmen. Wir konnten uns jedoch online dazuschalten und uns mit 

den anderen Landesverbänden austauschen. 

 

Nachdem im Jahr 2022 durch die Corona-Pandemie die Bezirksjugendtage noch online 

abgehalten wurden, konnten sie im letzten Jahr endlich wieder in Präsenz abgehalten 

werden. Somit ist der Normalbetrieb wieder hergestellt. Alle Bezirksjugendtage konnten von 

einem Mitglied des Landesjugendvorstandes begleitet werden. 

 

Mitte März fand unser Landesjugendtag statt. Dieser konnte recht zügig abgehalten 

werden. Im Anschluss gab es zur Stärkung verschiedene leckere Subways und der LJT 

klang mit vielen netten und interessanten Gesprächen auf der Terrasse langsam aus. 

 

Mitte April sind Jessy S. und Jani zur Regionalkonferenz Nord nach Lübeck gefahren. Dort 

haben sie sich mit Vertretern aus den Landesverbänden Niedersachsen, Schleswig-Holstein, 

Hamburg und Bremen über aktuelle Themen und Veranstaltungen ausgetauscht und neue 

Kontakte geknüpft bzw. vertieft. Auch Themen wie die JuLeiCa Ausbildung war ein großes 

Thema. 

 

Mitte September ging es für unsere Delegierte Jessy S., Jani und Joe zum 

Bundesjugendtag nach Neumünster. Auf der Tagesordnung standen viele Anträge zu den 

Themen PsG/Kindeswohl, Diversität, Vielfalt, Inklusion, Nachhaltigkeit und Extremismus. 

Damit die Landesverbände und die Delegierten sich besser kennenlernen konnten, ging es 

am Abend noch zum gemeinsamen Discobowlen. Unser Pate aus dem 

Bundesjugendvorstand, Felix Kalkuhl, hat aus persönlichen Gründen sein Amt niedergelegt. 

Wir wünschen ihm für die Zukunft alles Gute und bedanken uns bei ihm für seine Arbeit. 

Ende September / Anfang Oktober hat nach langer Pause wieder einmal eine JuLeiCa-

Ausbildung stattgefunden. Mit 10 Teilnehmern und 6 Teamern und Betreuern haben wir uns 

über das lange Wochenende des Tag der Deutschen Einheit im Haus am Wannsee 

eingefunden. Hier wurde viel über die rechtlichen, organisatorischen und pädagogischen 

Aspekte der Jugendleitung gelernt. Herzlichen Glückwunsch an die 9 neuen JuLeiCa-

Inhaber. 

 



Zwei Wochen später haben wir als Landesjugendvorstand zu unserem 

Klausurwochenende auf dem LV eingefunden. Hier haben wir die Jahresplanung für 2024 

erstellt, geklärt welche Anschaffungen anstehen, die mit in den Haushaltsplan berücksichtigt 

werden müssen und analysiert wo wir stehen und wo wir als Vorstand hinwollen.  

 

Bei der Hauptversammlung der Sportjugend Berlin Mitte Oktober haben uns Josi und 

Jani vertreten. Hier hat uns die Sportjugend über ihre aktuellen Projekten und das 

Kinderschutzsiegel informiert. 

 

Unser Highlight in diesem Jahr war die 55-Jahrfeier der DLRG-Jugend Berlin. Zu dieser 

Feier haben wir alle aktiven Mitglieder aus den Bezirksjugendvorstände eingeladen um uns 

bei ihnen für ihre Arbeit zu bedanken, mit uns einen schönen Abend zu verbringen und die 

Bezirke untereinander zu verknüpfen. Dazu gab es ein leckeres Buffett, einen DJ und eine 

große Tanzfläche, die nur zum Essen mal kurz leer war.  

 

Parallel zu diesen ganzen Veranstaltungen fanden natürlich auch viele Sitzungen statt. Die 

Landesjugendräte und unsere Jugendvorstandssitzungen fanden zur Hälfte in Präsenz und 

zur Hälfte digital statt. Zusätzlich fanden regelmäßig Vorstandssitzungen des 

Landesverbandes und die Sitzungen des Landesverbandsrats statt deren Teilnahme sich 

Jessy S. und Jani geteilt haben.  

 

Viele liebe Grüße 

Euer Landesjugendvorstand  

  


